

GRAVELBOURG, SASK.

Au commencement d'octobre s'ouvrira à Gravelbourg, au diocèse de Régina, un collège classique français. M. l'abbé N. Deslandes, qui fut pendant six ans directeur du Petit Séminaire de Saint-Boniface, a été chargé de la direction du nouvel établissement. Il écrit que 34 élèves de la seule paroisse de Gravelbourg ont déjà demandé leur entrée. Nul doute que ce collège ne contienne en peu d'années des centaines d'élèves venant des nombreuses paroisses françaises du sud de la Saskatchewan et des autres parties de la province.

Cette florissante paroisse de Gravelbourg, située à une centaine de milles au sud de Régina et placée au centre d'un réseau de paroisses de langue française, fut fondée en 1907. M. l'abbé Arthur Magnan en fut le premier curé. L'an dernier, M. l'abbé Charles Maillard lui succéda et, de concert avec ses généreux paroissiens, résolut de construire une nouvelle église de \$100,000, que la Compagnie Tremblay, de Winnipeg, est à ériger.

Depuis son arrivée à Régina, Mgr Mathieu, qui avait passé sa vie au milieu de la jeunesse, caressait le rêve de doter son diocèse d'institutions d'enseignement secondaire. Il a cette année la joie d'en voir la réalisation dans la double fondation du collège anglais de sa ville épiscopale et du collège français de Gravelbourg. Pour lui faciliter la fondation de ce dernier collège et pour l'avoir au milieu d'eux, les paroissiens de Gravelbourg lui firent don, l'hiver dernier, d'un soubassement d'église, évalué à \$12,000. Dès que la nouvelle église sera livrée au culte, ce soubassement, d'après le plan tracé, fera partie du collège. On construit actuellement à proximité une aile de 60 pieds par 40. Cette construction abritera cette année le personnel et les élèves pensionnaires. Les classes auront lieu provisoirement dans l'ancienne école publique, qui vient d'être remplacée par un magnifique couvent de \$100,000 construit par les Rdes Soeurs Jésus-Marie de Sillery. Les Missionnaires Oblates de Saint-Boniface ont accepté les fonctions de ménagères du nouveau collège et elles s'y rendront dans le cours du mois. On annonce pour l'an prochain la fondation d'un hôpital par les Rdes Soeurs Grises de Montréal.

En terminant cet article, nous devons rendre hommage à l'ouvrier de la première heure, au missionnaire colonisateur, qui a rendu possible la floraison de ces belles oeuvres, M. l'abbé L.-P. Gravel. C'est lui qui a su attirer et grouper tant de nôtres dans le district de Moose-Jaw et qui a ainsi contribué à la fondation des paroisses qui le couvrent. Il demeure encore à Gravelbourg et continue à porter à son oeuvre un généreux intérêt.

— La Réponse.—82, rue Bonaparte, Paris—VI.—Sommaire d'aodr.
—Prières Nationales... (E. Duplessy).—Parades et ripostes (E. Duplessy).